

Messages d'introduction à la cérémonie annuelle
de mémoire et de prière pour les personnes victimes violences sexuelles
et d'abus de pouvoir et de conscience au sein de l'Église.

Cathédrale Saint Gatien, Tours, dimanche 23 mars 2025

OLIVIER

Lorsqu'il s'installe à la tête d'un diocèse, un évêque ne s'attend sans doute pas à y trouver le pays où coulent le lait et le miel, et il sait qu'il lui faudra guider la communauté dans une société moderne en perpétuelle mutation. Mais pouvait-il pour autant envisager de devoir appréhender des drames aussi importants que ceux liés aux violences sexuelles, aux abus de pouvoir et de conscience au sein de l'Église ?

GILLES

Lorsque j'ai réussi à crier ma douleur et à révéler les crimes que j'avais subis dans mon enfance, j'avais besoin d'aide, mais peu d'espoirs...

FRED

Lorsque, en parcourant les routes de France et du monde, je vantais à mes tout jeunes enfants les années heureuses passées à chanter et voyager au sein de la manécanterie, je n'imaginai pas que, quelques années plus tard, ils seraient présents à mes côtés pour soutenir mon engagement envers les copains victimes de l'abbé...

CHRISTIAN

Lorsque nous avons fondé le collectif Voix Libérées, nous avons beaucoup de projets qui semblaient encore irréalisables et nous n'aurions pas cru qu'avec patience et détermination nous arriverions finalement à la pose de cette première plaque avec autant de travail commun avec le diocèse.

BENOIT

Lorsque j'ai rejoint le collectif, je savais qu'à plusieurs, on serait plus forts dans notre combat pour la justice, mais c'était sans compter sur la compassion, l'entraide et la camaraderie que nous avons partagée, encore plus forte que dans notre enfance...

Sophie

Lorsque j'ai accepté de participer à la cellule d'écoute diocésaine, je savais que j'allais devoir beaucoup donner : de temps, d'énergie, d'aide, si des victimes d'abus faisaient appel à nous. Comment aurais-je pu imaginer que l'accompagnement des personnes victimes m'apporterait autant à moi qu'aux personnes que j'ai accompagnées ?

CHRISTOPHE

Pendant des années, j'ai traîné comme un boulet ma souffrance d'enfant violenté par l'abbé, sans la comprendre. Comment aurais-je pu savoir que des années plus tard, grâce aux aides que j'ai reçues, je serais capable d'en parler devant vous ?

Sophie

Lorsqu'il a été question d'une célébration annuelle de mémoire et de prière pour les personnes victimes d'agressions sexuelles, beaucoup se sont interrogés sur le besoin ou l'utilité d'une telle cérémonie. Comment savoir si ce thème nouveau, dramatique et déstabilisant provoquerait l'adhésion des communautés chrétiennes ? Votre présence, nombreuse d'année en année, est une réponse. Pour passer à autre chose, nous prions ensemble. Merci.

MARC

Comme nombre d'entre nous, j'ai été affecté par les révélations des crimes subis par des enfants au sein de l'église, et j'ai constaté qu'il était nécessaire mais difficile d'accompagner ces situations complexes.

Mais plutôt que de me lamenter d'un état de fait très pénible, je m'émerveille, chaque jour, que devant tant d'adversité, nous avons réussi, ensemble, à nous retrouver encore une fois ici, pour témoigner du chemin parcouru : oui, ensemble, l'impossible devient possible.